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Le Crédit Agricole Alpes-Provence renforce
son comité de direction

Le Crédit Agricole Alpes-Provence vient de nommer Alexandre Turquet et Mathieu Bourges au
sein de son comité de direction. Ils l’intègrent respectivement en tant que directeur du réseau
de proximité et directeur des finances et de l’environnement de travail.

« Ces deux nominations traduisent l’engagement du Crédit Agricole Alpes Provence à renforcer son
équipe dirigeante pour répondre aux enjeux de développement, de performance économique et sociétale
au service du territoire et de la satisfaction de ses clients et clients sociétaires », explique la banque
coopérative présente dans le Vaucluse, les Bouches-du-Rhône et les Hautes-Alpes.

https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://www.linkedin.com/in/alexandre-turquet-b119b2109/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/mathieu-bourges-0b652010b/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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« Notre priorité est de renforcer la satisfaction clients en s’appuyant sur notre modèle
coopératif et mutualiste résolument moderne. »

Alexandre Turquet, directeur du réseau de proximité

Alexandre Turquet rejoint le Crédit Agricole Alpes-Provence après une carrière de plus de 22 ans au sein
du LCL, où il a occupé plusieurs fonctions de direction. Diplômé en 2007 du CESB de HEC Paris en
Management des Activités Bancaires, il débute en tant que conseiller en agence en 2002. Il évolue au
poste  de  directeur  de  groupes  d’agences  à  Paris  en  2008,  avant  de  devenir  responsable  du
développement commercial en 2013 et en 2014 chef de projets stratégie sur la transformation du modèle
distributif LCL puis sur des projets d’optimisation du pilotage des Risques.
En 2019, Alexandre Turquet devient directeur du développement du Réseau LCL Méditerranée, basé à
Marseille, où il pilote la transformation et le développement des agences et sites de Banque Privée des
régions Sud, Languedoc-Roussillon et Corse. En 2022, il prend la responsabilité de la direction régionale
des Bouches-du-Rhône,  42 agences et  6  centres  d’affaires,  au service de plus  de 220 000 clients,
professionnels et petites entreprises.
Fort d’expériences managériales, d’expériences terrains et d’une connaissance de notre territoire, son
impulsion stratégique est aujourd’hui un atout pour notre banque coopérative.
« Notre priorité est de renforcer la satisfaction clients en s’appuyant sur notre modèle coopératif et
mutualiste résolument moderne, explique-t-il. Nous avons la responsabilité d’apporter le meilleur de la
relation humaine et des services digitaux pour garantir une relation de proximité. Tout cela, dans un
objectif d’utilité et de soutien au développement de nos territoires et du financement de l’économie
locale. »

« La solidité du modèle mutualiste doit nous permettre de renforcer notre rôle de soutien
économique du territoire. »

Mathieu Bourges, directeur des finances et de l’environnement de travail

Fort de 17 ans d’expérience au sein du Crédit Agricole Alpes-Provence, Mathieu Bourges a pour sa part
évolué au sein de l’entreprise depuis son arrivée en 2007. il a occupé des postes clés tels que trésorier et
contrôleur de gestion de 2012 à 2020. En 2021, il devient adjoint du directeur du marché des entreprises
et de la Banque privée, un rôle stratégique qu’il a occupé pendant plus de trois avant de prendre, en
octobre 2024, la direction des finances et de l’environnement de travail.
Mathieu Bourges est ingénieur ENSIMAG (Grenoble INP, 2007). Il est également titulaire d’un master en
mathématiques appliquées de l’Université  Aix-Marseille,  et  d’un master  en sciences actuarielles  de
l’Institut de science financière et d’assurance  (ISFA). Il possède une expertise dans le domaine financier
et une connaissance approfondie du territoire et de ses acteurs.
« Dans un contexte marqué par d’importantes évolutions sociétales, technologiques et réglementaires, la
solidité du modèle mutualiste doit nous permettre de renforcer notre rôle de soutien économique du
territoire.  Cette  mission  est  une  belle  opportunité  de  conjuguer  performance  commerciale  et
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responsabilité économique au service de notre territoire et de nos clients. »

Saint-Rémy-de-Provence : Adeline Fruneau
est la nouvelle responsable RSE de Bconnex

Le groupe Bconnex, basé à Saint-Rémy-de-Provence et spécialisé dans les services et solutions
IT (Information Technology), fait évoluer son équipe de direction et annonce la nomination
d’Adeline Fruneau en tant que responsable RSE (Responsabilité sociétale des entreprises).

La nomination d’une nouvelle responsable RSE s’inscrit dans le cadre de la transformation du groupe
Bconnex et du lancement de son nouveau plan stratégique de croissance. Adeline Fruneau avait intégré
Connexing en 2018, racheté depuis par BetooBe devenu Bconnex, où elle a occupé différents postes, dont
celui de Chargée de projet marketing.

https://bconnex.fr
https://www.linkedin.com/in/adeline-fruneau/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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En tant que responsable RSE, Adeline Fruneau devra définir la gouvernance et la stratégie RSE du
groupe en auditant les différentes entités du groupe afin de dresser un bilan carbone exhaustif.  Elle
pourra ensuite proposer des pistes d’amélioration visant à tendre vers une approche zéro carbone. En
parallèle,  elle  engagera  des  démarches  de  re-certification  et  certification  auprès  d’organismes  de
référence. Dans ce contexte, un processus de re-certification B-Corp est lancé pour l’entité Connexing et
une démarche de certification du groupe va être initiée auprès d’Ecovadis, qui donne les moyens aux
entreprises d’accélérer leur parcours RSE.

La nouvelle responsable RSE jouera un rôle central pour accompagner le groupe dans sa démarche
numérique responsable.  «  Avoir  un impact  positif  est  au cœur de notre stratégie,  déclarent  Julien
Fournier et Sébastien Reverdy, co-fondateurs de Bconnex. Nous souhaitons constituer une équipe dédiée
RSE qui devra définir et mettre en œuvre des projets à impacts aussi bien pour notre organisation que
chez nos clients en leur permettant de gérer tout le cycle de vie de leurs flottes mobiles : sourcing,
recyclage et seconde vie. Adeline a toute notre confiance pour répondre à ce projet et à ce challenge
pour notre groupe. »

La L’Isloise Lucienne Claustres-Bonnet
nommée au grade de chevalier de la Légion
d’honneur

https://bcorporation.fr
https://www.connexing.fr
https://ecovadis.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/julien-fournier-bconnex-mobilehub-cybersecurite-greenit-rse-parcit/
https://www.linkedin.com/in/julien-fournier-bconnex-mobilehub-cybersecurite-greenit-rse-parcit/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-reverdy-betoobe-mobilehub/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Lucienne Claustres-Bonnet, ancienne infirmière libérale à L’Isle-sur-la-Sorgue, vice-présidente
de l’Association des infirmières, membre du Conseil National de la profession Infirmière et du
Conseil d’administration de la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) du
Pays des Sorgues et Luberon, et experte auprès de la Haute autorité de santé, vient de se voir
remettre la distinction de chevalier de la Légion d’honneur.

Le lundi 10 juin, Renaud Muselier, Président de la Région Sud, a remis la distinction de chevalier de la
Légion  d’honneur  à  la  L’Isloise  Lucienne Claustres-Bonnet.  L’ancienne infirmière  libérale  a  été  en
première ligne durant la crise de Covid-19. Elle s’est engagée quotidiennement pour venir en aide aux
patients, notamment aux côtés de la Région Sud, elle s’est mobilisée pour l’ouverture des centres de
dépistages et de vaccination, mais elle a aussi apporté du matériel de protection aux personnels de santé
exposés au virus sur le terrain.

Lucienne Claustres-Bonnet, a joué un rôle important pour la place des infirmiers dans l’accès aux soins
de proximité et d’urgence grâce au développement de la télémédecine. Un projet auquel la Région Sud a
participé, et qui a permis de faire naître le statut d’Infirmiers Correspondant Samu en décembre 2023.
Accompagnée par la Région Sud, elle a aussi répondu à l’Appel à manifestation d’intérêt du Ministère de
la Santé en 2020 sur le vieillissement, avec la création d’un Gérontopôle Sud.

https://www.linkedin.com/in/lucienne-claustres-87a3422b/?originalSubdomain=fr
https://anfiide.fr
https://cnp-infirmier.fr
https://cpts-cerebellum.fr
https://cpts-cerebellum.fr
https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier/
https://www.maregionsud.fr
http://www.gerontopolesud.fr
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Après avoir été présidente de l’Union régionale des professionnels de santé (URPS) Infirmière PACA de
2016 à  2021,  Lucienne Claustres-Bonnet  se  consacre  aujourd’hui  au  projet  ICOPE,  un programme
développé par l’Organisation mondiale de la Santé (OMS) pour prévenir la dépendance des personnes
âgées, qu’elle pilote dans trois CPTS de la région.

Samuel Marc nommé coordinateur Paca et
Occitanie des Forces françaises de l’industrie

Samuel Marc, président du groupe industriel vauclusien Fénix Evolution, basé à Gargas, vient
d’être nommé coordinateur des régions Provence-Alpes-Côte d’Azur et Occitanie pour le club
des Forces françaises de l’industrie (FFI).

https://www.urps-infirmiere-paca.fr
https://www.linkedin.com/in/samuel-marc-747722166/
https://www.linkedin.com/company/f%C3%A9nix-evolution/?originalSubdomain=fr
https://www.forcesfrancaisesdelindustrie.fr/
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Les Forces françaises de l’industrie ont souhaité se renforcer en régions. A la suite d’une rencontre entre
ses fondateurs et le vauclusien Samuel Marc en septembre 2023 et d’un événement organisé par Samuel
en Vaucluse autour de la réindustrialisation du département en mars dernier,  auquel  était  présent
Arnaud Montebourg, ancien ministre de l’Économie et entrepreneur actif au sein des FFI, le président de
Fénix Evolution a été nommé coordinateur des régions Paca et Occitanie pour le club des FFI.

« Quand Laurent Moisson (cofondateur des FFI) m’a fait  part de l’ambition des Forces
françaises  de  l’industrie  de  s’impliquer  davantage  en  régions,  j’ai  tout  de  suite  voulu
m’investir dans le projet. »

Samuel Marc

Issu d’une famille travaillant dans le milieu du nucléaire, Samuel Marc s’est quant à lui dirigé vers le
secteur de l’agroalimentaire. Après une première entreprise, Délisucré, qui avait obtenu en 2016 le prix
de l’innovation du Salon international de l’agroalimentaire (SIAL) pour une gamme de produits sucrants
adaptés aux personnes diabétiques, Samuel Marc a fondé le groupe industriel Fénix Evolution en 2020.
Basée à Gargas, l’entreprise est spécialisée dans la revalorisation des fruits locaux déclassés. La société
gargassienne travaille notamment avec le Groupe Perret pour créer une nouvelle génération de bio
activateurs à base de ferments lactiques afin d’activer et régénérer la fertilité des sols.

Samuel Marc a donc à cœur de réindustrialiser les zones rurales, c’est d’ailleurs l’une de ses missions au
sein des FFI. En tant que coordinateur régional, il aura pour missions d’organiser les Nuits de l’industrie
à travers quatre événements majeurs afin de valoriser le savoir-faire français. « Cette série d’événements
aura pour but final la création d’un livre blanc sur l’état de la réindustrialisation en France », développe
Samuel Marc. Le Vauclusien devra également promouvoir le réseau FFI à l’échelle régionale afin de
tisser des liens solides et durables, mais aussi faciliter l’implantation et le développement des industries
en zones rurales et contribuer à leur dynamisme économique.

Le Vaucluse en route vers une réindustrialisation ?

https://www.echodumardi.com/economie/le-vaucluse-en-route-vers-une-reindustrialisation/
https://www.echodumardi.com/economie/le-vaucluse-en-route-vers-une-reindustrialisation/
https://www.linkedin.com/in/arnaud-montebourg-entrepreneur/
https://www.linkedin.com/in/laurentmoisson/
https://www.echodumardi.com/economie/le-groupe-perret-et-la-societe-fenix-evolution-parient-sur-une-nouvelle-generation-de-produits-lactofermentes/
https://www.echodumardi.com/economie/le-vaucluse-en-route-vers-une-reindustrialisation/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Emmanuelle Germani est la nouvelle DRH de
KP1

Emmanuelle Germani a été nommée directrice des ressources humaines du groupe avignonnais
KP1, spécialiste français de la préfabrication qui fait partie des 200 entreprises françaises
leaders de l’innovation en 2024. Elle a succédé à Anne-Marie Champain en avril dernier.

Diplômée  d’un  Master  en  Économie  et  Gestion  à  l’Université  Aix-Marseille  et  d’un  Master  en
Management  des  Ressources  Humaines  à  l’IAE  Aix-Marseille  Graduate  School  of  Management,
Emmanuelle  Germani  rejoint  le  groupe  KP1,  basé  à  Avignon.  Elle  se  définit  comme  une  DRH  «
multicasquette  »,  aux  périmètres  élargis  à  la  RSE (Responsabilité  sociétale  des  entreprises)  et  au
pilotage de projets IT. Au cours de sa carrière, elle a évolué dans différents secteurs d’activité, de la
mode aux Télécoms, en passant par la publicité ou encore l’Économie Sociale et Solidaire.

«  Je  remercie les  équipes pour leur accueil  chaleureux,  je  suis  ravie  de m’inscrire dans ce projet

https://www.linkedin.com/in/emmanuelle-germani-b33738/
https://www.kp1.fr
https://www.echodumardi.com/dossier/berto-kp1-et-eurenco-dans-le-top-10-regional-des-leaders-de-linnovation-2024/
https://www.echodumardi.com/dossier/berto-kp1-et-eurenco-dans-le-top-10-regional-des-leaders-de-linnovation-2024/
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enthousiasmant  afin  de  poursuivre  une  politique  RH  engagée  et  porteuse  de  sens  »,  a  déclaré
Emmanuelle Germani, qui a été enthousiasmé par la dynamique d’innovation de KP1, qui fait d’ailleurs
partie des 200 entreprises françaises leaders de l’innovation en 2024, ainsi que par sa position sur les
sujets RSE.

Emmanuelle Germani est également Vice-Présidente de l’Association nationale des DRH (ANDRH) et
membre du bureau de l’ANDRH Provence. Elle est aussi membre de la Convention des Entreprises pour
le Climat, intervenante au sein du Master RH-RSE d’Aix-Marseille Université, et initiatrice du livre blanc
Les DRH face à l’urgence climatique.

Alexandre Roussel est le nouveau directeur
commercial de Kookabarra

https://www.andrh.fr
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L’entreprise vauclusienne Kookabarra, basée à Cavaillon et spécialisée dans la production de
jus de fruits et de légumes frais pressés à destination des professionnels de la restauration,
accueille un nouveau directeur commercial. Le PDG fondateur, Jérémie Marcuccilli, a nommé
Alexandre Roussel à ce poste.

Avec le recrutement d’Alexandre Roussel en tant que directeur commercial, Jérémie Marcuccilli a un
objectif de structurer les process de commercialisation pour être davantage présent sur le marché CHR
et préparer l’entreprise au B to C. « À l’approche des 20 ans d’existence de Kookabarra, nous nous
inscrivons de plus en plus parmi les grandes références sur notre marché, affirme Jérémie Marcuccilli.
Toutefois,  j’ai  la  certitude  que  nous  pouvons  asseoir  davantage  notre  expertise  et  nos  pratiques
innovantes.  Alexandre  Roussel  a  le  profil  et  l’expérience  idéale  pour  nous  aider  à  atteindre  nos
objectifs. »

Petit-fils de grands-pères vigneron et chocolatier-pâtissier-glacier, Alexandre Roussel a un certain attrait
pour l’agroalimentaire depuis toujours, ainsi que pour les produits locaux et le terroir. Il était d’ailleurs
déjà dans ce secteur depuis 11 ans avant d’intégrer l’équipe de Kookabarra puisqu’il a travaillé en tant
que chef de secteur chez Jean Stalaven, au sein du groupe Eckes-Granini, chez la Boulangère et au sein
du Groupe Panzani, et il a occupé le poste de responsable commercial Sud-Est chez Ponthier et chez PCB
Création.

Alexandre Roussel a été séduit par les valeurs de l’entreprise cavaillonnaise, mais aussi par ses produits,
qui  sont  majoritairement  sourcés  dans  un  rayon de  30  km.  «  Chez  Kookabarra,  j’ai  retrouvé  une
convivialité et un fort esprit sportif qui me correspondent tant sur le plan personnel que sur le plan
professionnel, déclare-t-il.  Travailler aux côtés de Jérémie Marcuccilli s’annonce être une expérience
dynamisante et riche en enseignements. »

Séverine Vernet première femme
Présidente du Conseil supérieur de l’Ordre
des géomètres-experts

https://www.kookabarra.com
https://www.linkedin.com/in/jérémie-marcuccilli-4254ab52/
https://www.linkedin.com/in/alexandre-roussel-7187bbb2/
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Jusqu’alors Première Vice-Présidente du Conseil supérieur de l’Ordre des géomètres-experts,
Séverine Vernet accède à la Présidence à la suite du décès brutal de Joseph Pascual le 28
février dernier. 

Élue Première Vice-Présidente du Conseil supérieur de l’Ordre des géomètres-experts en 2021, et réélue
le 15 juin 2023, Séverine Vernet succède à Joseph Pascual à la Présidence du Conseil supérieur. 

Les dispositions du Décret n° 96-478 du 31 mai 1996, qui organisent la vie les instances ordinales,
prévoient en effet des modalités pour en assurer la continuité : « Lorsque, pour quelque cause que ce
soit, le président du Conseil supérieur cesse ses fonctions avant le terme de son mandat, le premier vice-
président lui succède pour la période restant à courir jusqu’à ce terme.Cette annonce intervient dans un
contexte particulièrement douloureux pour l’ensemble de la profession. Joseph était un Président solaire,
visionnaire et estimé de toutes et tous. C’est pourquoi je souhaite poursuivre les travaux qu’il avait
engagés, notamment sur la place de l’Ordre dans la société et son rôle pour permettre l’accélération des
nécessaires transitions écologique et sociétale. Pour y parvenir, je sais pouvoir compter sur le soutien
total de mes consœurs et confrères ainsi que de l’ensemble des équipes du siège de l’Ordre », a déclaré
Séverine Vernet. 

https://www.geometre-expert.fr
https://fr.linkedin.com/in/séverine-vernet-32a20986
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La  nouvelle  Présidente  du  Conseil  supérieur  de  l’Ordre  des  géomètres-experts  souhaite  inscrire
pleinement son action dans la poursuite de la mise en œuvre opérationnelle du plan stratégique «
géomètre-expert 2030 ». Elle s’impliquera tout spécialement dans les transformations métier qu’induit la
trajectoire Zéro Artificialisation Nette (ZAN), puisqu’elle est également Présidente des Assises Nationales
de la Sobriété Foncière qui se dérouleront les 3 et 4 juillet prochains.

Elle préside en outre la commission Compliance visant à faire de l’Ordre une instance de régulation et de
supervision de la profession et s’est particulièrement distinguée par son investissement sur les sujets liés
à la formation et au foncier. Diplômée Ingénieur de l’École supérieure des Géomètres et Topographes
d’Évry (91) en 1996, Séverine Vernet intègre ensuite un cabinet dans le Val-d’Oise pour y réaliser son
stage final. En 2000, elle s’inscrit au tableau de l’Ordre des géomètres-experts pour exercer au sein du
cabinet Bonnier Vernet Floch. Séverine Vernet est également expert près la Cour d’appel de Versailles.

Soucieuse de s’engager au service de sa profession, Séverine Vernet prend la présidence du Conseil
régional de l’Ordre des géomètres-experts d’Ile-de-France de 2013 à 2017 et est élue Vice-Présidente du
Conseil supérieur en 2015. Elle en devient Première Vice-Présidente en juin 2021 avant d’être réélue le
15 juin 2023.

Stéphanie Dias nommée présidente de la
Fédération de la Vente directe pour la région
Paca
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Stéphanie Dias vient d’être nommée présidente de la région Provence-Alpes Côte d’Azur de la Fédération
de la Vente directe. Elle succède donc à Isabelle Lemarchand, qui était en poste depuis 2019.

Après avoir  travaillé  de nombreuses années dans le  secteur informatique,  en tant  que responsable
marketing, Stéphanie Dias crée en 2006 son entreprise Au Moulin Rose qui est spécialisée dans la vente
directe et à domicile de produits de lingerie, cosmétiques, accessoires, maquillage et bijoux. C’est tout
naturellement que Stéphanie prend aujourd’hui les fonctions de présidente régionale de la Fédération de
la Vente directe. Sa principale mission sera de valoriser les métiers auprès des acteurs économiques et
institutionnels de la région Paca.

« La vente directe représente le meilleur canal de distribution pour les chefs d’entreprise, explique
Stéphanie Dias. Il permet une indépendance, une flexibilité et une autonomie tout en étant passionné par
son travail. Ce secteur est très riche humainement pour les VDI (vendeurs à domicile indépendants) et les
clients, car il y a beaucoup de proximité et de bienveillance. Je suis motivée à m’engager pleinement aux
côtés de la FVD et de ses membres afin de promouvoir nos métiers et notre secteur dans la région. »

V.A.

https://www.linkedin.com/in/stephanie-dias-abb33045/?originalSubdomain=fr
https://www.fvd.fr
https://www.fvd.fr
https://www.linkedin.com/in/isabelle-lemarchand-69449254/
https://www.aumoulinrose.fr
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Olivier Bonifay nommé directeur territorial
GRDF Vaucluse

L’entreprise Gaz Réseau Distribution France (GRDF) a nommé Olivier Bonifay au poste de directeur
territorial de Vaucluse en Région Sud-est. Il a pris ses fonctions le 1er février dernier et a succédé à
Philippe Rechiniac.

« Je suis très heureux de revenir dans le Vaucluse », déclare Olivier Bonifay qui avait déjà occupé ce
poste de 2016 à 2020 dans le département. Aujourd’hui, il assure également la direction des Bouches-du-
Rhône. « Je souhaite poursuivre l’accompagnement des collectivités vers plus de sobriété et d’efficacité
énergétique, et participer au renforcement de la place du gaz et notamment du gaz renouvelable, dans la
transition énergétique, afin de contribuer à la décarbonation du territoire », ajoute-t-il.

En Vaucluse, GRDF comptabilise trois sites à Avignon, Orange et Carpentras, 1591 km de réseau sur 57
communes, et 1.4 TWh de gaz acheminés.
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